

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Manusia dalam kesehariannya tidak akan pernah luput dari berbagai risiko yang dapat mengancam kehidupannya. Seperti risiko kecelakaan, pencurian, kebakaran, kesehatan bahkan kematian. Tingginya angka kecelakaan, kejahatan dan kematian membuat masyarakat semakin sadar akan pentingnya asuransi dengan janji perlindungan kepada tertanggung untuk berbagai risiko yang akan diterima dimasa mendatang. Hal tersebut mendorong perusahaan – perusahaan asuransi bersaing dalam meningkatkan kualitasnya untuk menarik nasabah.

Dalam memilih perusahaan asuransi, masyarakat tidak bisa sembarangan dan tentu harus memepertimbangkan beberapa faktor, salah satu faktor utamanya mengenai kekuatan keuangan perusahaan asuransi. Dengan melakukan analisis keuangan maka perusahaan akan mampu mengetahui kelemahan dan kekuatan keuangannya[5] sehingga mampu meyakinkan masyarakat bahwa mengikuti program asuransi yang ditawarkan perusahaan adalah pilihan yang tepat dan bijaksana.

Analisis keuangan dapat dilakukan melalui analisis rasio keuangan yang merupakan perbandingan angka – angka atau satu komponen dengan komponen lainnya pada laporan keuangan yang berguna dalam mengetahui kinerja keuangan perusahaan dalam suatu periode terkait pencapaian target yang telah ditetapkan perusahaan[5].

Kombinasi antara analisis rasio keuangan dengan teknik statistik juga sering digunakan oleh perusahaan, salah satunya yaitu analisis diskriminan yang mampu menunjukkan variabel mana saja yang paling berpengaruh dalam kinerja keuangan perusahaan asuransi sehingga perusahaan mampu menguatkan variabel – variabel paling berpengaruh tersebut guna meningkatkan kualitas perusahaannya[16].

Dalam rasio keuangan indikator kesehatan keuangan terdapat empat kategori yaitu : rasio solvabilitas, rasio likuiditas dan rasio perimbangan hasil investasi dengan pendapatan premi netto dan rasio beban [8].

Perhitungan rasio solvabilitas telah dibahas dalam Studi Literatur penulis yang berjudul “Penerapan Metode *Risk Based Capital* Untuk Menentukan Tingkat Solvabilitas Perusahaan Asuransi Jiwa”. Studi Literatur tersebut menjelaskan tentang kesehatan keuangan perusahaan asuransi jiwa menggunakan metode *Risk Based Capital* yang ditentukan berdasarkan laporan keuangan perusahaan. Namun, Studi Literatur penulis belum sampai pada pembahasan rasio – rasio keuangan lainnya yang mendukung keakuratan dalam memberikan gambaran kondisi keuangan perusahaan.

Sebuah jurnal yang berjudul “*Analysis of Financial to Distinguish Indonesia Joint Venture General Insurance Company Perfomance using Discriminant Analysis*” karya Subiakto Soekarno dan Dhinda Arisiya Azhari yang menjelaskan tentang pengaplikasian analisis diskriminan pada rasio keuangan dalam membedakan kinerja perusahaan asuransi umum patungan (*joint venture*) di Indonesia[16].

Oleh karena itu, penulis tertarik untuk mengembangkan Studi Literatur serta jurnal tersebut sebagai kajian lanjutan yang akan dibahas pada skripsi ini dengan melibatkan rasio – rasio keuangan lainnya menggunakan analisis diskriminan. Sehingga judul yang akan digunakan dalam skripsi ini adalah “Perbandingan Analisis Diskriminan dengan Diskriminan Kernel untuk Ketepatan Klasifikasi Kesehatan Keuangan Perusahaan Asuransi Jiwa”. Dengan skripsi ini diharapkan perusahaan mampu meningkatkan kekuatan keuangannya secara efektif dan efisien serta lebih akurat.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang tersebut, maka rumusan masalah pada skripsi ini adalah :

1. Bagaimana langkah – langkah mencari fungsi diskriminan untuk mengetahui apakah ada perbedaan yang signifikan antara perusahaan asuransi jiwa?
2. Metode manakah yang lebih baik antara analisis diskriminan dengan diskriminan kernel dalam kasus klasifikasi kesehatan keuangan perusahaan asuransi jiwa?

1.3 Batasan Masalah

Batasan masalah pada skripsi ini adalah :

1. Penulis hanya melakukan penelitian menggunakan analisis rasio keuangan dan analisis diskriminan serta diskriminan kernel pada 25 perusahaan asuransi jiwa tahun 2018 yang terdaftar pada Otoritas Jasa Keuangan.
2. Formula matematika yang digunakan dalam perhitungan diambil dari Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) dan jurnal yang berjudul “*Analysis of Financial Ratio to Distinguish Indonesia Joint Venture General Insurance Company Perfomance using Discriminant Analysis*”
3. Penyelesaian analisis diskriminan dan diskriminan kernel hanya menggunakan *software* SPSS
4. Rasio yang digunakan dalam laporan keuangan adalah rasio solvabilitas, rasio kecukupan investasi, rasio likuiditas dan rasio beban.

1.4 Tujuan dan Manfaat

Tujuan dan manfaat yang ingin dicapai dalam skripsi ini adalah :

1. Mengetahui langkah – langkah mencari fungsi diskriminan untuk mengetahui apakah ada perbedaan yang signifikan antara perusahaan asuransi jiwa
2. Mengetahui metode yang lebih baik antara analisis diskriminan dengan diskriminan kernel dalam kasus klasifikasi kesehatan keuangan perusahaan asuransi jiwa

1.5 Metode Penelitian

Metode yang digunakan pada skripsi ini adalah dengan mengkaji sumber pustaka berupa jurnal, buku juga skripsi yang berkaitan dengan laporan keuangan,

asuransi jiwa dan analisis diskriminan serta pembahasan lain yang mendukung dalam skripsi ini. Kemudian mengunjungi kantor – kantor asuransi jiwa guna melakukan wawancara. Data yang digunakan pada skripsi ini adalah data laporan keuangan 25 perusahaan asuransi jiwa tahun 2018 yang terdaftar pada Otoritas Jasa Keuangan (OJK).

1.6 Sistematika Penulisan

Berdasarkan sistematika penulisannya, skripsi ini terdiri dari lima bab serta daftar pustaka, dimana dalam bab terdapat subbab.

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini berisi tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, batasan, tujuan dan manfaat, metode penelitian dan sistematika penulisan.

BAB II LANDASAN TEORI

Bab ini berisi teori-teori yang melandasi pembahasan dan analisis dalam skripsi ini.

BAB III METODE PENELITIAN

Bab ini berisi pembahasan utama dari skripsi, yang meliputi langkah-langkah analisis diskriminan.

BAB VI HASIL DAN PEMBAHASAN

Bab ini berisi analisis dan pembahasan dari analisis diskriminan pada rasio keuangan perusahaan asuransi jiwa

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini berisi kesimpulan yang didapatkan dari bab-bab sebelumnya dan dituliskan pula saran untuk penelitian berikutnya.

DAFTAR PUSTAKA

